



Wir laden Sie herzlich ein!

Das Bistum Speyer, das Heinrich Pesch Haus in Ludwigshafen und Misereor eröffnen am 18. Februar 2024 die Fastenaktion. Das größte katholische Hilfswerk für Entwicklungszusammenarbeit setzt sich unter dem Leitwort „Interessiert mich die Bohne“ dafür ein, unserer Welt-Ernährung mehr Wertschätzung entgegenzubringen – mit Bildungsarbeit und Aktionen hier in Deutschland und durch die Unterstützung der Partner in Kolumbien und weltweit.

Um 10 Uhr feiern wir einen Gottesdienst in der Pfarrkirche St. Ludwig in Ludwigshafen. Wir laden Sie schon heute ganz herzlich zur Mitfeier ein.

Wir freuen uns darauf, Sie auch bei den anderen Veranstaltungen im Bistum Speyer begrüßen zu dürfen.

+ u-4 Besemera *Blumenstrauß* *Pirmin Spiegel*

Dr. Karl-Heinz Wiesemann
Bischof von Speyer
Tobias Zimmermann SJ
Direktor
Heinrich Pesch Haus
Pirmin Spiegel
Hauptgeschäftsführer
Misereor

Fastenaktion 2024

Kleinbäuerinnen und Kleinbauern stärken und Zukunft schenken – das ist das Ziel der Landpastoral der Diözese Pasto in Kolumbien. Misereor unterstützt das Vorhaben der Landpastoral und stellt dieses Projekt in den Mittelpunkt der diesjährigen Fastenaktion. Rund um die Projektarbeit und die übergreifenden Themen Landwirtschaft und Ernährung haben wir ein buntes Programm geplant. Bei vielen Veranstaltungen sind Mitarbeitende des Projektes eingebunden.

„Interessiert mich die Bohne“ verweist darauf, dass Kaffeebohnen und Hülsenfrüchte in Kolumbien wichtige Handelsgüter und landestypische Grundnahrungsmittel sind. In Deutschland wirbt Misereor für nachhaltigen Konsum. Hierzu bedarf es auch systemischer Veränderungen und angepasster politischer Rahmenbedingungen. Es muss das Bewusstsein dafür geschärft werden, dass insbesondere die industrielle Landwirtschaft zu viele Ressourcen verbraucht.



Mehr Hintergrundinformationen zur Fastenaktion und zu den Veranstaltungen finden Sie hier: fastenaktion.misereor.de

Impressum
Herausgeber: Bischöfliches Hilfswerk Misereor e. V., Bistum Speyer und Heinrich Pesch Haus in Ludwigshafen.
Redaktion: Hannah Braucks, Georg Thünemann. Vi.S.d.P.: Franz Gulde (alle Misereor)
Grafische Gestaltung: Ulrike Kleine

Eröffnung der Fastenaktion 2024 im Bistum Speyer



INTERESSIERT MICH DIE BOHNE

14.-18. Februar 2024



Fotos: Kopp / Misereor; Mellenthin / Misereor; Landry / Bistum Speyer; Illustrationen: Neuwald / Misereor

Termine

Eröffnung der Fastenaktion 2024

Mittwoch, 14. Februar 2024

18:00 – 21:00 Uhr

Kontroverse am Aschermittwoch.

Wie können wir 2045 gut zusammenleben – und wie kommen wir dorthin?

Ort: Heinrich Pesch Haus

Frankenthaler Str. 229, 67059 Ludwigshafen

Donnerstag, 15. Februar 2024

13:30 Uhr

Gelungende Transformation in der Landwirtschaft – ökologisch und sozial!

Führung durch den Bioland-zertifizierten Inklusionsbetrieb, Verkostung von Apfelsaft aus eigenem Obstanbau und eigener Saftproduktion

Ort: Wintringer Hof

Am Wintringer Hof 7, 66271 Kleinblittersdorf

Veranstalter: KEB Saarpfalz

in Kooperation mit der Lebenshilfe Obere Saar

Anmeldung: KEB Saarpfalz

Tel.: 06894/9630516

E-Mail: keb-saarpfalz@bistum-speyer.de

14:30 Uhr

Gelungende Transformation in der Landwirtschaft – ökologisch und sozial!

Weinprobe und Führung durch den Bioland-zertifizierten Inklusionsbetrieb

Ort: Weingut der Lebenshilfe

Sägmühle 15

67098 Bad Dürkheim

Veranstalter: KEB Pfalz

in Kooperation mit der Lebenshilfe Bad Dürkheim

Anmeldung: KEB Pfalz

Tel.: 06232/102-180,

E-Mail: keb@bistum-speyer.de



18:30 bis 21:00 Uhr

Food & Spirit: Workshop zur Misereor Fastenaktion

Unter dem Motto: „Gemeinsam lernen – uns austauschen – etwas säen“ geht es um die nachhaltige Herstellung von Lebensmitteln. Zwei Kleinbäuerinnen aus Kolumbien berichten, wie sie von herkömmlicher auf eine ökologische Landwirtschaft umgestellt haben.

Ort: Katholische Familienbildungsstätte Pirmasens

Unterer Sommerwaldweg 44, 66953 Pirmasens

Kostenbeitrag: 5 €

Anmeldung: frauen@bistum-speyer.de

Freitag, 16. Februar 2024

16:00 Uhr

Exkursion zur Ölmühle Homburg-Einöd

Themen: Bio-Landwirtschaft, Produktion ökologischer Öle, sozialer Zusammenhalt, Natur(schutz), Kulturlandschaft, Mensch und Natur im Zusammenhang

Ort: Berghof Einöd, Berghof 2, 66424 Homburg

Veranstalter: Steffen Glombitza, Umweltbeauftragter des Bistums Speyer, Kooperation mit Biosphärenzweckverband Bliesgau u. Biosphärenverein Bliesgau e.V.

Anmeldung: steffen.glombitza@bistum-speyer.de

Freitag, 16. Februar bis Sonntag, 18. Februar 2024

Landwirtschaft im Klimawandel. Risiken, Chancen, Anpassungsstrategien

Praxis-Seminar im Heinrich Pesch Haus mit Exkursion zu landwirtschaftlichen Betrieben in der Vorderpfalz
<https://heinrich-pesch-haus.de/veranstaltungen/landwirtschaft-im-klimawandel/>

Samstag, 17. Februar 2024

Das Misereor-Hungertuch bewegt – Hungertuchwallfahrt

10:30 Uhr

Ankunft der Wallfahrenden und Statio

Ort: Parkplatz der Schützengesellschaft Ludwigshafen e.V., Speyerer Str. 217, 67071 Ludwigshafen

12:30 Uhr

Wallfahrer-Gottesdienst mit Weihbischof Otto Georgens

Ort: Wallfahrtskirche Mariä Himmelfahrt

Kapellengasse 8, 67071 Ludwigshafen

20:00 Uhr

Starke Töne im Kulturzentrum Das Haus: Das Mitsingkonzert

Aktion „Starke Töne“: Gemeinsam. Singen. Gutes tun. Singen Sie zusammen mit dem RockChor Speyer Evergreens, Gassenhauer und Lieblingslieder.
Der Eintritt ist frei, wir bitten um eine Spende.

Ort: Kulturzentrum Das Haus

Bahnhofstraße 30, 67059 Ludwigshafen

Sonntag, 18. Februar 2024

10:00 Uhr

Gottesdienst in der Pfarrkirche St. Ludwig

mit Bischof Dr. Karl-Heinz Wiesemann, Pirmin Spiegel und Gästen aus Kolumbien. Die ARD überträgt den Gottesdienst live. *(Einlass bis 9.45 Uhr)*

Ort: Pfarrkirche St. Ludwig

Wredestraße 24, 67059 Ludwigshafen

12:00 Uhr

Empfang mit Mittagessen (Anmeldung erforderlich)

Andrea Ballschuh führt durch ein buntes Programm mit Wortbeiträgen von Vertreter/innen aus Politik, dem Bistum Speyer, von Misereor und den Projektpartnern aus Kolumbien. Anschließend gibt es ein warmes Mittagessen.

Ort: Heinrich Pesch Haus

Frankenthaler Str. 229, 67059 Ludwigshafen

Freitag, 15. März 2024

Bundesweiter Coffee-Stop-Aktionstag.

Bereiten Sie Ihren Mitmenschen eine schöne Pause – schenken Sie fair gehandelten Kaffee aus

Samstag/Sonntag, 16./17. März 2024

Misereor-Sonntag

Am 5. Fastensonntag wird mit der Misereor-Kollekte um Unterstützung der Projektarbeit von Partnern in Afrika, Asien, Ozeanien und Lateinamerika gebeten



Alle Termine

im Bistum Speyer, u.a. mit den Projektpartnerinnen aus Kolumbien, auf einen Blick: misereor.de/eroeffnung